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ЗА СОВМЕСТНУЮ РАБОТУ 
КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНЫХ 
УЧРЕЖДЕНИЙ С КОМСОМОЛОМ

Каждой бригадо-комплексное обязательство!
Бригада формовщиков Валерия Тугаринова подхватила инициативу комсомольцев 

московской швейной фабрики имени Клары Цеткин

ЛЕТОМ в день отдыха или 
после работы молодежь ча
сто задает себе вопрос: — 

Худа пойти? Чем заняться? И 
прежде всего подумает о парке, 
стадионе, клубе, избе-читальне, 
библиотеке. Молодежь хочет, что
бы отдых был увлекательным и 
полезным, чтобы в парке, в саду 
па открытом воздухе можно было 
/ослушать концерт или лекцию, 
в клубе вместе с товарищами 
спеть любимые песни, поиграть 
на баяне, на струнных и духовых 
инструментах, разучить новый та
нец. И действительно, там, где 
комсомольские организации, вы
полняя постановления IV и VI 
пленумов ЦК ВЛКСМ, органи
зуют досуг молодежи вместе с 
культурно-просветительными уч
реждениями, летний отдых стал 
более содержательным.

Это можно сказать о комсо
мольской организации Уралалю- 
минстроя города Каменск-Ураль
ского, которая оказывает боль
шую помощь в работе клуба и 
Дворца культуры. Это можно ска
зать о комсомольской организа
ции укрупненного колхоза имени 
Чкалова, Верхне-Тавдинского 
района, где в сельском клубе ком
сомольцев и молодежь по праву 
называют хозяевами.

Таких примеров много, но, к 
сожалению, еще далеко не доста
точно. В ряде городов и районов 
области комитеты комсомола не
решительно, робко улучшают лет
ний отдых молодежи, не пытают
ся влиять на работу культурно- 
просветительных учреждений.

Очень плохо поставлена куль
турно-массовая работа в Турин, 
ском районе, но райком ВЛКСМ 
не пытается изменить положение. 
Работники райкома не вникают в 
деятельность культурно-просвети
тельных учреждений даже тогда, 
когда представляется возмож
ность распространить полезную 
ий^циативу первичных комсомоль
ских организаций. В колхозе име
ни Чапаева, например, молодежь 
давно уже с помощью культпро- 
светотдела организовала крас
ные уголки на фермах. Но по ви
не райкома ВЛКСМ это ценное 
навивание до сих пор не получило 
в районе широкого распростране
ния.

Как же осуществляется связь 
комсомольских организаций с 
культурно-просветительными уч
реждениями? Что необходимо 
сделать для тесной совместной 
работы комсомола с руководите
лями изб-читален и клубов, би
блиотек и кинотеатров, парков и 
садов? Прежде всего необходим 
продуманный интересный план 
работы. Однако этот план со
вместных мероприятий по органи
зации летнего отдыха молодежи 
останется невыполненным, если 
комсомол не будет добиваться 
неуклонного осуществления каж
дого пункта плана, опираясь на 
широкий круг своих активистов.

Не менее важно осуществлять 
постоянный и зоркий комсомоль
ский контроль за качеством рабо
ты этих учреждений. Немедленно 
обсуждать на заседаниях комите
тов и бюро факты халтурных кон
цертов, безидейных постановок, 
всего того, что мешает успешному 
воспитанию юношества в духе 
коммунизма.

При клубах и избах-читальнях, 
при библиотеках, парках и садах 
нужно создавать советы, в кото
рые входили бы комсомольские 
активисты. В помощь киномеха
никам для улучшения кинообслу-’ 
живания населения необходимо 
выделять комсомольцев-киноорга
низаторов. Книгоноши, которые 
должны быть при каждой сель
ской библиотеке, помогают, как 
показал опыт, значительно уве
личить число читателей. В свою 
очередь, смело привлекая работ
ников культпросветучреждений, 
обладающих необходимой профес
сиональной подготовкой, к работе 
по организации летнего отдыха 
молодежи, комсомольская органи
зация может сделать каждую чи
тательскую конференцию, каж
дую массовку, каждый вечер мо
лодежи интересными и содержа
тельными.

Неисчислимые возможности для 
улучшения летнего отдыха моло
дежи заключает в себе совмест
ная, слаженная работа комсо
мольской организации и культур
но-просветительного учреждения. 
Наладить эту работу — прямой 
долг комсомольских организаций.

Комсомольская бригада формовщиков Валерия Тугаринова вешила 
обсудить каждый пункт своего комплексного социалистического обязатель
ства вместе с секретарем партийной организации Д. И. Меньшиковым и 
мастером большого плаца литейного цеха И. М Печеркиным.

НА СНИМКЕ: формовщики уточняют .свои обязательства. Слева направо: 
А. Фертиков, мастер И. М. Печеркин, В. Дерябин, Н. Ханжин, В. Тугари

нов, Н. Калугин. Д. И. Меньшиков.
Снимок И. Пашкевича.

Широкую дорогу
Инициатива комсомольской бригады 

формовщиков Валерия Тугаринова по 
организации комплексного социалисти
ческого соревнования, включающего в 
себя повышение производительности 
труда, выпуск высококачественной про
дукции, экономию материалов до 25 
процентов, распространение передовых 
методов труда среди формовщиков — 
чрезвычайно ценна и заслуживает са
мого серьезного внимания. Внедрение 
комплексных социалистических обяза
тельств имеет большое значение для 
литейного цеха.

Партийная организация горячо под
держивает инициативу комсомольцев и

В ПЕРВЫХ числах июля стало 
известно, что литейный цех не
довыполнил план прошлого ме

сяца. Валерий Тугаринов, бригадир 
формовщиков, видел, как к ним в цех 
приходили представители из других 
Цехов и требовали быстрейшей сдачи 
деталей для очередного землесоса. А 
Цех их выдать не мог. То нехватало 
формовочной смеси. то задерживало 
стержневое отделение.

Валерий задумывался, как сделать, 
чтобы литейный цех не задерживал 
сборку машин для строек коммунизма.

У Валерия Тугаринова заведено: ре
гулярно заходить в парткабинет и про
сматривать свежие газеты И вот од
нажды он прочитал о почине комсо
мольцев московской швейной фабрики 
имени Клары Цеткин Одна комсомоль
ская группа этой фабрики решила 
веять комплексное социалистическое 
обязательство. В этом обязательстве 
было предусмотрено все: и выполнение 
программы, и повышение производи
тельности труда, и экономия материа
лов.

У Валерия мелькнула мысль: «А ес
ли это же сделать у нас, в литей
ном?..» И, попросив несколько номеров 
газеты, где было напечатано о почине 
московских комсомольцев, Тугаринов 
торопливо пошел в общежитие.

Здесь он собрал бригаду, прочитал 

новому движению
примет все меры к тому, чтобы дать 
широкую дорогу новому движению.

Я обращаюсь с призывом к членам 
бригады Валерия Тугаринова с честью 
выполнить свои обязательства. Перед 
бригадой стоит почетная задача — ей 
поручается формовка сложных деталей 
для серийного выпуска новой продук
ции по заказам сталинс&их строек ком
мунизма.

Партийная организация цеха увере
на-, что бригада сдержит свое слово.

Д И. МЕНЬШИКОВ, 
секретарь партийной организации 

литейного цеха.

СЛЕДУЯ ПРИМЕРУ МОСКВИЧЕЙ
сообщение газеты о новом почине и 
сказал:

— Ну как, ребята, может, начнем на 
пашем заводе?

Члены бригады согласились с Туга
риновым. Решили завтра же посовето
ваться с секретарем комсомольской ор
ганизации А. Тизяковым и уточнить 
обязательство.

Тизяков сразу же привел Валерия к 
секретарю партийной организации Дми
трию Ивановичу Меньшикову. А после 
смены вся бригада собралась в партко
ме. Пришли мастера.

Бригада Валерия Тугаринова фор
мует очередную деталь.

Снимок И. Пашкевича.

« ~ Социалистическое

Î
 обязательство ?

Мы, члены бригады формовщи- > 
ков Валерия Тугаринова литейного Г 
цеха Уральского завода тяжелого Г 

I химического машиностроения, под- > 
держиваем ценное начинание ком- I 
сомольцев московской швейной [ 
фабрики имени Клары Цеткин и ? 
берем следующее комплексное со- s 
циалистическое обязательство: Г

1. Ежемесячно выполнять план не г 
менее чем на 150 процентов. 1

2. Повысить качество литья за { 
. счет формовки. [' 3. Принять на социалистическую f
j сохранность весь инструмент и V
S удлинить срок службы моделей Г
J сверх нормы на 5 отливок. ?
J 4. Содержать в чистоте рабочие ) 
у места. Г
? 5. Ежемесячно экономить 25 про- г

\ центов подсобных материалов (гвоз- к 
' дей, талика, шпилек, графита и Г 
Î' маршалита) и формовочной смеси * 

(за счет наполнительной земли). >

6. Для успешного выполнения Г 
взятого комплексного социалнстиче- Г 
ского обязательства просить адми- > 
нистрацию цеха организовать ста- L 

; хановскую школу по изучению не- ■ 
J редовых методов формовки, пол- г 
5 костью обеспечить бригаду мате- > 
J риалами и инструментами, сделать - 
J для бригады шкаф для иистру- Г 
' мента. л

; 7. Вызываем на социалистическое I
J соревнование бригаду формовщи- Г 
] ков Юрия Клюковкина и обращаем- > 

С ся к коллективу литейного цеха с * 
J призывом взять на себя аналогия- Г 

î ные комплексные обязательства.
J Бригадир В. ТУГАРИНОВ. £ 
х Члены бригады. j
J А. ФЕРТИКОВ, Н. ХАНЖИН, L 
J В. ДЕРЯБИН, Н. КАЛУГИН. [

— Дмитрий Иванович, мы решила 
взять на себя комплексное социали
стическое обязательство и выполнить 
его, — сказал Тугаринов. — Только 
нам нужна стерженщица. Тогда мы не бу
дем зависеть от стержневого отделе
ния.

Члены бригады стали уточнять свои 
обязательства. Спарили не слишком 
долго, но крепко. Особенно, когда го
ворили об экономии подсобных мате
риалов.

—• Что, гвозди экономить? На них 
нормы нет.

— Вот и плохо, что нормы нет, — 
надо ее ввести. Возьмут, сколько душе 
угоди», а когда начнут землю выби
вать, гвозди и сыплются.

На другой день после собрания Ту
гаринову сказали, что по распоряже
нию начальника цеха тов. Серба ему 
выделили стерженщицу Зайцеву.

Ценную инициативу проявили моло
дые формоёщики литейного цеха 
Уральского завода тяжелого химиче
ского машиностроения. Эта инициатива 
важна тем, что она переносит новый 
вид социалистического соревнования и 
легкой промышленности в тяжелую. 
Кроме этого, комплексное обязательство 
дает возможность обобщить п впмрпть 
передовые методы труда.

Ю. ТЕМНИКОВ

Теоретическая конференция
В апреле на одном из заседаний комитета 

ВЛКСМ у нас зашел разговор о теоретической 
конференции молодых специалистов. Было едино
душно решено такую конференцию провести в 
июне и посвятить ее работам товарища Сталина 
по вопросам языкознания.

— Успех будет решать серьезная деловая под
готовка к конференции, —• говорили щены ко
митета, — необходимо этим заняться не только 
Лежневой, ответственной за агитационно-массо
вую работу, но и всем нам.

И в самом деле, Лие Лежневой, которой было 
поручено составить тематику докладов, подобрать 
докладчиков, обеспечить их квалифицированной 
консультацией, мы оказывали повседневную 
помощь. Посоветовавшись с работниками отдела 
пропаганды и агитации Кировского райкома

партии, мы решили сделать на конференции 
шесть докладов. Распределяя темы, учитывали 
прежде всего желание товарищей, их общеобразо
вательную и политическую подготовку.

Заранее каждый докладчик получил перечень 
литературы, которую необходимо было изучить. 
Этот список литературы по всем темам был так
же вывешан для того, чтобы с ним познакоми
лась молодежь.

Приступив к углубленному изучению работ 
товарища Сталина, паши докладчики, да и все 
остальные, кто готовился к участию в конферен
ции, за консультацией обращались в райком 
ВКП(б) к заведующему отделом пропаганды ■ и 
агитации тов. Мильштейн. Когда стало ясно, 
что докладчики в основном готовы к выступле
ниям, мы наметили дату проведения конференции.

Конференция открылась в клубе нашей фаб
рики.

Молодой специалист, диспетчер раскройного 
цеха Василий Котов сделал доклад о развитии 
товарищем Сталиным марксистско-ленинского 
учения о языке.

Обстоятельные дополнения к докладу тов. 
Котова сделала в своем выступлении инженер 
тов. Мешалова. Опа очень понятно, четко рас
сказала о происхождении языка, его характер
ных признаках.

Логическим продолжением выступлений тт. 
КотОва и Мешаловой явился следующий доклад, 
который подготовила Лия Лежнева, «Об обос
новании И. В. Сталиным творческого характера 
марксизма как пауки».

Интересно прошло обсуждение доклада моло
дого инженера тов. Лепатпикова па тему «Борьба 
мнений и свобода критики—необходимое условие 
развития социалистического общества». Теорети

ческие положения докладчик подкрепил приме
рами правильного и неправильного восприятия 
критических замечаний на нашей фабрике.

Говог-я о будущем русского национального 
языка, комсорг раскройного цеха Лидия Ефимова 
подчеркнула, что величие его ярко проявитесь в 
произведениях Пушкина, Лермонтова, Толстого. 
Тургенева, Горького. Ефимова рассказала о 
статье В. И. Ленина «0 национальной гордости 
великороссов», подчеркнула огромную роль рус
ского языка, языка талантливых советских пи
сателей Шолохова, Фадеева в строительстве ком
мунизма, в борьбе советского нарота за мир и 
демократию.

В заключение руководитель дополнил и шита- 
вил выступления некоторых участников кон
ференции, а также отметил, что они серьезно 
подготовились к собеседованию, глубоко разобра
лись в изученных вопросах. Р ПОПОВА, 

секретарь комитета ВЛКСМ 
фабрики «Ураюбувь».



В помощь изучающим историю ВКЛ(б)

Марксистская диалектика 
о неодолимости нового в развитии

Цеттральиой идеей марксистского 
диалектического метода является идея 
развития. В. И. Ленин говорит о мар
ксистской диалектике, что это «учение 
е развитии в его наиболее полном, 
г.тубоком и свободном от односторонно
сти виде». (Соч., т. 19, стр. 4).

В коренном вопросе о развитии приро
ды и общества марксистский диалекти
ческий метод полностью противополо
жен метафизическому методу буржуаз
ной философии. Метафизика домарксов- 
окого периода прямо и открыто отвергала 
идею развития. Ф. Энгельс указывает, что 
центральным пунктом метафизики XVIII 
века является «представление об абсо
лютной неизменности природы» («Диа
лектика природы», стр. 8, Гоополитиз- 
дат, 1941 год). К последней трети XIX 
века, после великих открытий в есте
ствознании, начало которым было по
ложено М. В. Ломоносовым еще в се
редине XVIII века, поступательное раз
витие природы на нашей планете было 
доказано. С другой стороны Маркс и Эн
гельс еще в сороковые годы XlX века дали 
научную теорию общественного разви
тия. Отныне для буржуазной филосо
фии совершенно игнорировать шею 
развития стало невозможным; Буржуаз
ная философия со второй половины XIX 
века стала на словах признавать разви
тие, для того, чтобы, прикрываясь этим 
«признанием», проталкивать метафизи
ческий хлам о неизменности всего сущего. 
В. И. Ленин писал о «оотл’асии» бур
жуазной философии конца XIX—начала 
XX века с принципом развития, что 
это «того рода согласие, которым ду
шат и опошляют истину», и здесь же 
указывал, что «надо точнее понять 
эволюцию, как возникновение и унич
тожение всего, взаимошереходы». 
(«Философские тетради», стр. 239). 
Конкретизируя марксистско-ленинское 
понимание развития, И. В. Сталин под
черкивает, что в противоположность ме
тафизике диалектика понимает разви
тие как непрестанный процесс возник
новения нового и отмирания старого, 
как состояние, «где всегда что-то воз
никает и развивается, что-то разру
шается и отживает свой век». («О ди
алектическом и историческом материа
лизме», стр. 5, Госполитиздат, 1950 г.).

Единственно научное понимание раз
вития, как отмирания старого и появ
ления нового, лежит в основе важней
шего требования марксистского диалек
тического метода: рассматривать изу
чаемые явления природы и обществен
ной жизни с точки зрения их возник
новения и отмирания, обращать глав
ное внимание на то новое, которое ра
стет изо дня в день в соответствии с 
внутренними! закономерностями разви
тия и поэтому неодолимо побеждает в 
будущем. «Для диалектического метода, 
указывает И. В. Сталин, важно прежде 
всего не то, что кажется в данный 
момент прочным, но начинает уже от
мирать, а то, что возникает и разви
вается, если даже выглядит оно в дан
ный момент непрочным, ибо для него 
неодолимо только то, что возникает и 
развивается». (Там же).

Вся история партии Ленина—Сталина 
является марксизмом-ленинизмом в дей
ствии, высшим образцом того, как сле
дует находить в явлениях обществен
ной жизни новое, прогрессивное, под
держивать и организовывать силы но
вого и кратчайшим путем приводить 
эти силы к победе. Известен спор, раз
горевшийся в среде русской революци
онной интеллигенции в восьмидесятые 
годы прошлого столетия, когда марксизм 
только начинал распространяться в 
России. Народники утверждали, что 
главной революционной силой является 
крестьянство, ибо оно составляет абсо
лютное большинство населения страны. 
В противовес народникам марксисты 
указывали, что Россия вступила на 
путь капиталистического развития и 
поэтому в России быстро растет и бу
дет расти в дальнейшем пролетариат, 
в то время как крестьянство, как 
класс, распадается на. буржуазию и 
пролетариат, и что поэтому революцио
нерам надо ориентироваться на проле
тариат, как на вождя русской револю
ции. История давно разрешила этот 
спор: революция в России победила, 
как пролетарская революция, в которой 
рабочий масс и его коммунистическая 

партия повели за собою крестьянство 
и привели народы России к социализму.

Замечательные примеры того, как 
надо находить в жизни новое и под- 
держивать его организованной силой 
партии, дают Ленин и Сталин. В 1919 
году, в самые тяжелые месяцы борьбы 
(против белогвардейскйх генералов и 
иностранных интервентов, среди рабо
чих Москвы 'возникло движение ком
мунистических субботников. Полуго
лодные рабочие отрабатывали в суббо
ту сверхурочно, без оплаты, с макси
мальной производительностью труда 
несколько часов для того, чтобы по
мочь родному Советскому государству 
в преодолении хозяйственных трудно
стей и тем ускорить час победы. В. И. 
Ленин увидел в этом движении масс 
зачатки нового, коммунистического от
ношения к труду, ибо «они показыва
ют нам сознательный и добровольный 
почин рабочих в развитии производи
тельности труда, в переходе к новой 
трудовой дисциплине, в творчестве со- 
циалистических условий хозяйства и 
жизни». (Соч., т. 29, стр. 391.) 
Ленин назвал первые субботники ве
ликим почином и указал на необхо
димость всемерной поддержки комму
нистических субботников, радио как и 
всех других ростков коммунизма. «Ког
да новое только что родилось, — пи
сал В. И. Ленин, — старое всегда 
остается, в течение некоторого време
ни, сильнее его, это всегда бывает так 
и в природе, и в общественной жизни... 
Мы должны тщательно изучать ростки 
нового, внимательнейшим образом от
носиться к ним. всячески помогать их 
росту и «ухаживать» за этими слабы
ми ростками. Неизбежно, что некоторые 
из них погибнут. Нельзя ручаться, что 
именно «коммунистические субботники» 
сыграют особо важную роль. Не в этом 
дело. Дело в поддержке всех и всяче
ских ростков нового, из которых жизнь 
отберет самые жизнеспособные». (Там 
же, стр. 392—393).

В период второй пятилетки, когда 
социализм в СССР уже победил, новая 
техника получила широчайшее рас
пространение, а социалистическое со
ревнование и ударничество охватило 
миллионы трудящихся пашей страны, 
по инициативе лучших людей советско
го рабочего класса зародилось стаханов
ское движение. У колыбели стаханов
ского движения стоял великий зодчий 
коммунизма товарищ Сталин. И. В. 
Сталин увидел в стахановском движе
нии высший этап социалистического 
соревнования, поскольку оно связано с 
овладением новой техники, со сломом 
старых технических норм. Товарищ 
Сталин указал, что стахановское дви
жение содержит в себе первые начатки 
такого культурно-технического под’ема 
рабочего класса пашей страны, кото
рый сможет со временем подорвать 
основы противоположности между тру
дом умственным и трудом физическим 
и обеспечить изобилие предметов по
требления, необходимое для перехода к 
коммунизму.

Коммунистическая партия заботливо 
поддерживает все новое, прогрессивное 
в дальнейшем развитии стахановского 
движения, в дальнейшем развитии форм 
коммунистического отношения к труду, 
во всех без исключения областях па
шей жизни. Например, очень широко 
был поддержан партийными органа
ми почин инженера Федора Ковале
ва. по научному обобщению стаханов
ского опыта и широкому его распро
странению. В Свердловской области 
ряд работников Синарского трубного 
завода получили Сталинские премии за 
организацию коллективного стаханов
ского труда по методу Ф. Ковалева.

Все решения большевистской партии 
и советского правительства имеют сво
ей основой обобщение фактов жизни, 
изучение и научное обобщение того но
вого, что рождается в практике и за
служивает поддержки во имя интересов 
коммунистического строительства. При
мером может служить принятое в 1950 
году постановление советского прави
тельства о переходе на новую систему 
орошения. Передовые колхозы, совхозы 
и научно-исследовательские учрежде
ния' Советского Союза накопили к это
му времени ценный опыт по заме

не постоянных оросительных кана
лов временными. В результате такого 
изменения в системе орошения значи
тельно увеличивается продуктив
но используемая земельная пло
щадь, облегчается борьба с сорняками 
и, что главное, создается возмож
ность широкого применения сельскохо
зяйственных машин на орошаемых зем
лях.

Поскольку важнейшей задачей всех 
партийных органов является научнее 
обобщение и поддержка всего нового, 
что появляется в нашей социалистиче
ской жизни, немаловажное значение 
имеет вопрос о том, как распознать в 
явлениях жизни прогрессивное, новое. 
Ведь бывает так, что то или иное яв
ление общественной жизни на первый 
взгляд выглядит как новое, как про
грессивное, а на деле оказывается за-. 
маскированным проявлением старого. 
Утверждали же композиторы-формали
сты, что они являются глубокими но
ваторами в области музыки и что со
ветский народ не воспринимает их тво
рений лишь потому, что, якобы, еще «не 
дорос» до подобных «вершин» музыкаль
ного искусства, что и« «поймут» через 
50—100 лет. Как известно, партия 
разоблачила это «новаторство», как от
рыжку буржуазного декаданса, как под
ражание упадочнической и какофони
ческой «музыке» капиталистического За
пада. А. А. Жданов, выступая на совеща
нии деятелей советской музыки в ЦЕ 
ВЕП(б) в январе 1948 года, указывал, 
что «новаторство отнюдь не всегда сов
падает с прогрессом».

И. В. Сталин до конца разобла
чил марровское языкознание как по
рочное и антимарксистское в своей 
основе, хотя известно, что Марр и 
его «ученики» широко использовали 
в качестве вывески для своей теории 
название: «новое учение о языке».

Важно учитывать также, что новое 
па первых этапах своего развития не 
гарантировано от временных пораже
ний и поэтому принимать подобное 
временное поражение за нежизнеспособ
ность нового и отвергать за ним буду
щее было бы грубой ошибкой. Разо
блачая троцкистов, принявших времен
ное поражение китайской революции в 
1927 году за полную ее гибель, И. В. 
Сталин указал на пример русской ре
волюции, которая, потерпев поражение 
в 1905 году, пришла в 1917 году к 
победе, и пророчески предсказал: «тот 
факт, что китайская революция не 
привела еще к прямой победе над им
периализмом. этот факт не может иметь 
решающего значении в смысле перспек
тив революции. Великие народные ре
волюции никогда вообще не побеждают 
до конца в первом туре своих высту
плений. Они растут и укрепляются в 
порядке приливов и отливов. Так бы
ло везде, в том числе и в России. Так 
будет в Китае». (Соч., том. 10, стр. 
283). История полностью подтвердила 
гениальное сталинское предвидение — 
китайская революция пришла в настоя
щее время к полной победе над силами 
империализма и феодализма в Китае.

Чтобы не ошибиться в оценке собы
тий, своевременно заметить новое, ко
торое неодолимо растет изо дня в день, 
нет иного пути, как овладение теорией 
марксизма-ленинизма, дающей знание 
закономерностей исторического развития 
общества. Способность великих вождей 
советского народа Ленина и Сталина 
замечать в жизни новое, когда оно 
только что зародилось, об’ясняется тем, 
что Ленин и Сталин — корифеи мар
ксистско-ленинской науки, проникаю
щие своим взором в далекое будущее. 
Партия Ленина—Сталина, идейно во
оруженная марксистско-ленинской тео
рией, направляя наше общество к 
полной победе коммунизма, повседневно 
руководствуется мудрым указанием ве
ликого Сталина: «Woow не ошибиться 
в политике, надо омотреть вперед, а не 
назад». («0 диалектическом и истори
ческом материализме», ст|р. 9, Госполит- 
издат, 1'950 г.).

М. РУТКЕВИЧ, 
кандидат философских наук, 

старший преподаватель 
Свердловского педагогического 

института.

Молодые сборщики цеха сборки экскаваторов Уралмашзавода А. Хлы- 
нов и Н. Нурдинов ежедневно выполняют нормы на 200—220 процентов. 
Они работают на сборке экскаваторов СЭ-З, которые отправляются на 
строительство Куйбышевской ГЭС. Снимок А. Скурихипа;

Обсуждаем статью «За что исключили Николая из комсомола?»

НИКОЛАЙ КАПРИЗНИЧАЕТ
Прочитав в газете «На смену!» ста

тью «За что исключили Николая из 
комсомола?», я решила тоже высказать
ся по этому вопросу.

Николай, конечно, неправ, выстав
ляя свой «принцип». Был бы он на
стоящим комсомольцем, чувствовал бы 
ответственность — никогда бы он пе 
сказал, что не хочет платить взносы 
из-за . «принципа». Верно сделали то
варищи из райкома, исключив Николая.

С теми, кто задолжал больше года, 
кто не посещает собраний и не выпол
няет поручений, мы поступаем так же. 
Были у нас в колхозе «Пламя» Вол
ковского сельсовета две комсомолки: 
Анна Лебедева и Валя Васькова. Их 
ничем не заинтересуешь. На собрания 
они не ходили, лекции и кино пропу
скали. Я беседовала с девушками! пы
талась им разъяснить, что они ошиба
ются, но ничего из этого разговора 
не вышло. Тогда я спросила:

— Зачем же вы вступали в комсо
мол, если даже собрания пропускаете?

Они испугались возложенных на них 
обязанностей, поглубже зарылись в 
свою норку, чтобы их никто не беспо
коил.

Здесь, конечно, повинен и райком, 
который формально отнесся к приему 
в члены ВЛКСМ вместо внимательного 
рассмотрения дел вновь вступающих, 
но большая вина ложится на самих де
вушек.

Был у нас и такой случай. Молодая 
колхозница из сельхозартели «Парти
зан» Александра Пупышева, хорошо 
работавшая па своем участке, в 1948 
году была принята в комсомол. Но со 
дня вступления она не платила взно
сы ни за один месяц.

В колхозе «Партизан» сильная ком
сомольская организация. Работа строит
ся интересно и увлекательно. Здесь

МОИ ТОВАРИЩИ ВСТУПИЛИ в комсомол
Семь месяцев назад на нашем втором 

участке «Дорстроя» Свердловской же
лезной дороги создали комсомольскую 
организацию.

Члены ВЛКСМ стали помогать орга
низовывать соревнование и отдых моло
дежи. Были созданы кружки ДОСАРМ 
и спортивные секции. В этом большую 
помощь оказала нам профсоюзная орга
низация. Сейчас молодые рабочие в сво
бодное время играют в волейбол, шах
маты, шашки. Устраиваются состяза
ния и турниры. В общежитии есть гар
монь, здесь проводятся лекции, докла

Помогла стенгазета
Молодые рабочие Свердловского 

строительно-монтажного управления 
«Курортсанстрой» активно участвуют в 
выпуске своей стенгазеты «За стройку 
здравниц». Активисты-юнкоры по- 
большевистски вскрывают недостатки, 
резко критикуют виновников, вносят 
ценные предложения и добиваются пре
творения их в жизнь.

В одной из статей под заголовком 
«Больше внимания молодежи» стахано
вец комсомолец Василий Курилцин вы
сказал желание иметь на строительст
ве комсомольскую организацию, которой 
до сих пор не было. Сам он организует 

создана волейбольная команда, есть 
своя художественная самодеятельность,- 
существует неплохая библиотека, часто 
бывают лекции и кино.

Недаром же за последнее время ком
сомольская семья увеличилась на 15 
человек. Секретарь комитета И. Ма
лютин, пользующийся большим авто
ритетом среди колхозников, потратил 
много времени, убеждая Шуру, что 
каждый комсомолец должен быть чест
ным не только в труде, но и в ак
тивной общественной работе. На девуш
ку ничто не действовало. В конце- 
концов она написала в комитет: «Про
шу разобрать мое заявление об исклю
чении из комсомола по собственному 
желанию». Возмущенные этим, товари
щи постановили исключить Пупышеву1, 
и райком утвердил их решение. В 
хорошей комсомольской семье пе обо
шлось без урода. И. безусловно 
правильно, что от таких, как Пупыше
ва, нужно избавляться.

Но не подумайте, что мы всегда 
исключаем из рядов ВЛКСМ тех, кто 
не платит взносы. Вот пример с Вик
тором Лаптевым из колхоза имени 
Н. В. Сталина. Лаптев оторвался от ор
ганизации, не уплатил взносов за 7 ме
сяцев п уже считал себя «механиче
ски» выбывшим. Товарищи убедили 
его. что он поступает неверно. И сей
час Виктор честно выполняет все пору
чения и хорошо трудится.

Но у Николая Карасева совсем по- 
другому обстояло дело. Не может ком
сомолец вести себя так, как Николай. 
И я еще раз повторяю, что прав коми
тет ВЛКСМ подшипникового завода и 
прав райком в своем решении.

«Принцип» Карасева можно назвать 
капризом. Настоящие комсомольцы "че 
капризничают.

Л. ТЮЛЕНЕВА, 
зав. сектором учета 

Ирбитского райкома ВЛКСМ.

ды. Лекции делали член ВКП(б) vob, 
Кутасов и секретарь райкома ВЛКСМ~ 
тов. Зыкова. В общежитии молодежь 
читает коллективно также книги.

Уже сейчас можно сказать, что авто
ритет комсомольской организации повы
сился. Недавно в комсомол вступили 
пять моих товарищей. Это — плотники 
Н. Курчин и Р. Сысолятин, токарь 
Г. Обухов и другие. Теперь они стали 
лучшими молодыми рабочими.

В. КОЛЬЦОВ, 
комсомолец.

проведение лекций и докладов для мо« 
лодежи, беседует с юношами и девуш
ками о комсомоле.

Инициатива, проявленная Василием 
Курилкиным, нашла живой отклик у 
парторганизации управления, а также 
и в Ленинском райкоме БЛКСМ. Сей
час на строительстве создана первичная 
комсомольская организация.

Большую помощь стенгазета оказы
вает в поднятии производительности 
труда строителей, в улучшении их жи
лищно-бытовых условий.

М. ЛОКШИН.



Боевыми темпами провести месячник! Так соревнования не проводят
Вдоволь запасти кормов для общественного скота
★ ★ ★

КРАСНОПОЛЯНСКИЙ 
РАЙОН
Самоотверженным трудом 

отвечают на призыв комсо
мольцев и молодежи колхоза 
«Путь к коммунизму» молодые 
колхозники и колхозницы сель
хозартели имени Энгельса. 
Один из лучших косцов этого 
колхоза Геннадии Зырянов 
скашивает конной сенокосил
кой ежедневно по 5—6 гекта
ров вместо 4 по норме. В 
сельхозартели имени Карла 
Маркса так же трудится Ни
колай Подоксенов.

По инициативе комсомоль
ской < организации в колхозе 
имении. В. Сталина органи
зована заготовка веточного 
корма силами учащихся. Сде
лано уже около 10.000 вени
ков. До ста веников в день 
связывают пионеры Володя 
Пипулов, Валя и Аля Язов- 
ских, Лиля Бабушкина. На 
косьбе вручную впереди ком
сомольцы Николай Софронов, 
Юрий Клепиков и Викторина 
Малькова. Их дневная выра
ботка намного больше смен
ной нормы.

Большую помощь в заготов
ке веточного корма оказывают 
колхозу имени Крупской вос
питанники Байкаловского дет
ского дома. За четыре дня они 
нарезали, связали в веники и 
подвезли к месту хранения 120 
центнеров веток.

в. тихоньков.
КРАСНОУФИМСКИИ
РАЙОН
В полном разгаре сенокос в 

колхозе имени Свердлова. Все 
комсомольцы, вся молодежь 
этой артели заготавливают 
добротные корма для общест
венного скота. Между маши
нистами сенокосилок развер
нулось социалистическое со
ревнование: каждый из них 
изо дня в день увеличивает 
производительность труда. 
Лучшими сенокосильщиками 
колхоза заслуженно считаются 
Николай Булатов и Александр 
Таньжинин. Они ежедневно пе
ревыполняют норму в два-три 
раза.

Ценную инициативу прояви
ли комсомольцы Петр Бахтин 
и Николай Нохрин. Чтобы ко

сить траву круглые сутки, они 
работают на сменных лоша
дях. Это позволяет им скаши- 

— вал» в два раза больше нор
мы.

С трудовым подъемом
По узкой меже, направляясь к селу, идут двое. 

Они по плечо в хлебах.
— Знаешь, Николай, как молодые косцы шагнули 

вперед?—обратился секретарь партийной организации 
тов. Рычков к вожаку колхозной молодежи Николаю 
Вечтомову.

— Знаю, Александр Семенович. В бригадах только 
о них и разговор. Машинисты сенокосилок перевыпол
няют нормы. Хорошо работают и на ручной косьбе. 
Николай Мешавкин начал скашивать в день по сорок 
сотых гектара, а норма—двадцать пять. Не отстает от 
него Александр Мешавкин и Анна Другова. Они теперь 
повели за собой всех косцов...

— Вот-вот. «Молнию» об их трудовом подвиге 
надо сегодня же выпустить. Пусть все знают, что если 
каждый будет работать так, как работает молодежь, 
мы закончим сенокос много раньше начала жатвы.

После об’единения комсомольская организация 
колхоза насчитывает в своих рядах 50 человек.

Перед началом сенокошения и силосования кормов 
комсомольцы поставили на обсуждение собрания во
прос: «Об участии молодежи в заготовке кормов». 
Молодежь единодушно выразила желание работать на 
лугах, ежедневно перевыполнять нормы и приложить 
все усилия, чтобы выполнить план накопления кормов 
к 25 июля. Комсомольцы решили привлечь к сеноко
шению путем организации воскресников всю молодежь, 
не работающую в колхозе, создали комсомольский кон
трольный пост.

В нынешнем году колхоз приобрел 8 новых сено
косилок. Правление артели доверило эти машины ком
сомольцам.

Машинист комсомолец Иван Другое, производя 
косьбу по сильно пересеченной местности, скашивает 
по 3,6 гектара вместо 2,5 гектара по норме. Высоких 
показателей молодежь добивается и на ручной косьбе. 
Колхозницы Клавдия Шурманова, Надежда Мешавки- 
на, Надежда Колмакова и Дарья Другова скашивают 
ежедневно по 0,36 гектара вместо 0,25

Среди комсомольцев развернулось соревнование за 
полное использование рабочего дня, за недопущение 
поломок и простоев косилок. Замечательную инициа
тиву в этом отношении проявил комсомолец Иван 
Другое. Следуя примеру рабочих промышленных пред
приятий, он взял свою косилку на социалистическую 
сохранность. Его почин подхватила вся молодежь.

Трудовые подвиги молодежи на лугах—это отраже
ние общего под’ема, которым охвачены все члены 
соединенного колхоза.

А. АБУЧ.
Сажинский район.
Колхоз им. Буденного.

В сельхозартели скошена и 
убрана трава более чем с по
ловины луговых угодий. Часть 
гена уже сметана в стога.

А. КРОХАЛЕВ.

•j-л

В укрупненном колхозе имени Сталина, Богда- 
новичского района, молодежь активно участвует 
в месячнике по заготовке кормов.

НА СНИМКЕ: Анатолий Лебедев и Михаил 
Лахтин подвезли зеленую массу к силосной яме.

Снимок А. Мартынова.

НИЖНЕ-СЕРГИНСКИй 
РАЙОН
Запасти как можно скорее, 

как можно больше кормов для 
общественного скота стремит
ся сейчас вся молодежь райо
на. В колхозах уже на 10,5 про
цента выполнен план заготовок 
сена и на 56,1 процента — 
план силосования сочных трав. 
Одной из первых закончила 
закладку силоса сельхозартель 
«Новая деревня», где вместо 
240 тонн засилосовано 260. В 
приготовлении кормов помо
гают колхозникам механизато
ры. Тракторная бригада тов. 
Лаврова скосила колхозу 
«Искра» уже около 150 гек
таров. По 22 гектара при 
норме 16 выкашивает в день 
сцепом трех сенокосилок член 
этой бригады молодая трак
тористка Мария Мангелова. 
Таких же результатов доби
вается ее сменщик Иван Лав
ров. Наряду с тракторами 
в колхозах успешно исполь
зуется на покосе живое тягло. 
Многие колхозники скашивают 
конными сенокосилками гораз
до больше дневной нормы. Ва
силий Кабалин и Евгений Ги
лев из сельхозартели «Урал» 
обрабатывают на лошадях за 
день по 4—4,5 гектара при 
задании 3,5 гектара.

Повседневно заботятся о 
развитии общественного жи
вотноводства работники про
мышленных предприятий райо
на. За последнее время кол
лектив Нижне-Сергинского ма
шиностроительного завода сде
лал два выхода на косьбу и 
закладку силоса в подшефный 
колхоз «Сталинский путь».

Коллектив Михайловской бу
мажной фабрики помогает тру
женикам сельхозартели «Урал». 
В шефстве предприятий над 
колхозами самое горячее уча
стие принимают комсомольцы 
и молодежь.

СЫСЕРТСКИй
РАЙОН
Уже около двух недель про

должается косьба естествен
ных трав, клевера и закладка 
силоса в колхозе «Большевик». 
Особенно хорошо работает 
здесь на кормодобывании 
бригада тов. Крутикова. Чле
ны этой бригады Мария Ко- 

-стырева, Анна Крутикова и 
Василий Кадочников скаши
вают каждый день в полтора 
раза больше нормы. Колхозни
ки сметали уже семь зародов.

Высоких трудовых показа
телей добиваются отец и сын 
Колесниковы. На сцепе трак
тора с двумя сенокосилками 
они ежедневно выполняют 
сменное задание на 150—170 
процентов.

Мне довелось быть участником со
ревнований на первенство Свердловской 
области по легкой атлетике в городе 
Кировграде.

Соревнования прошли неудовлетвори
тельно. Плохая подготовка к ним со 
стероны областного комитета физкуль
туры и спорта не способствовала тому, 
чтобы спортсмены и коллективы обла
сти показали хорошие результаты.

Положение о проводимых соревнова
ниях, разосланное городским и район
ным комитетам физкультуры, изменя
лось, о поправках же многие не знали.

Согласно положения, начало должно 
быть 26 июня в 11 часов дня. Но 
стадион к этому времени не был готов. 
На нем до часу дня шла спешная под
готовка. Заканчивали оборудование ямы 
для прыжков, забивался металличе
ский обруч в круге сектора для тол
кания ядра. Несколько девушек с ве
драми, наполненными раствором изве
сти, размечали беговые дорожки. Связи
сты устанавливали репродукторы.

Крупные соревнования, как правило, 
открываются поднятием флага. Здесь 
же организаторам соревнования не по
везло. Бечевка у мачты для флага, как 
на зло, была разорвана, и одни кончик 
ее болтался на высоте 5—6 метров от 
земли. Судейская коллегия долго ду
мала, как ее достать. Спешно была вы
звана пожарная машина и «аварию» 
удалось ликвидировать. Соревнования 
начались с опозданием на 2 часа.

Программа первого дня состязаний 
была настолько сжатой и громоздкой, 
что участникам некогда было переве
сти дух, перебегая из сектора в сек
тор. Некоторые виды переносились с 
одного дня иа другой. Бег на дистан
ции 5 и 10 тысяч метров проводился 
подряд два дня, что, конечно, никак не
допустимо, так как соревновались одни 
и те же участники. Такой вид десяти
борья. как метание копья, был перене
сен на следующий день только потому, 
что в городе не оказалось копья. За 
ним посылали автомашину в Нижний 
Тагил. Бег на 3 тысячи метров с пре

пятствиями был перенесен на послед
ний день соревнований из-за того, что 
не была подготовлена яма с водой. В 
городе не нашлось такого спортивного 
снаряда, как молот, га этот вид состя-' 
заний был отменен.

Судейская коллегия работала неорга* 
пизоваипо. Судьи на финише путали 
результаты участников, невнимательно 
относились к контролю за пройдеяны« 
ми дистанциями, особенно при беге на 
5—10 тысяч метров и ходьбе на 20 й 
30 километров.

Кто установил новый рекорд? Как 
выступают команды? Эти вопросы 
волновали и зрителей, и участников. 
Но узнать об этом было невозможно.

Вечером, па торжественном собрании 
участников, председатель областного 
комитета физкультуры, подводя итоги 
спартакиады, отметил заслуги суден, 
завхоза стадиона, комендантов и про
чего обслуживающего персонала, а 
спортсменам, показавшим отличные ре
зультаты, особенно тем, которые заня
ли в соревнованиях первые-вторые ме
ста, не выдали даже грамот, не говоря 
уже о призах.

Мне, как физкультурнику пашей об
ласти, не безразлично то, что област
ные команды во многих спортивных 
соревнованиях на первенство РСФСР 
проигрывают. Сейчас, после эпи со
ревнований, областному комитету физ
культуры и спорта, конечно, будет 
трудно собрать сильную команду, так 
как определить действительные силы 
спортсменов в этих состязаниях почти 
не удалось.

На соревнованиях присутствовал 
председатель областного комитета физ
культуры тов. Сеткин. Мы думали, 
что он немедленно примет меры и не
порядки будут устранены. Получилось 
все паоборот. Местные руководители 
метались в поисках спортивных снаря
дов из одного общества в другое, а 
тов. Сеткин спокойно наблюдал, как 
срывается проведение то одного, то 
другого вида состязаний.

М. КОРОТКОВ.

ШИРЕ ПРОПАГАНДИРОВАТЬ ЛЕГКУЮ АТЛЕТИКУ
Спортивное мастерство свердловских 

физкультурников за последние годы 
значительно выросло. Повысился и ин
терес к спорту у трудящихся Сверд
ловска. В дни спортивных состязаний 
на стадионы города приходят десятки 
тысяч зрителей. Особенно многолюдно 
бывает на них в дни проведения фут
больных встреч.

Но это не значит, что свердловчане 
меньше любят другие виды спорта, 
такие, например, как легкая атлетика. 
К сожалению, спортивные организации 
города не всегда хорошо извещают о 
проведении этих соревнований.

Достаточно вспомнить о проведении 
эстафеты имени газеты «Уральский ра
бочий» и некоторых других массовых 
соревнований и будет ясно, насколько 
велика у свердловчан любовь к легкой

атлетике. Но такие интересные состя
зания проводятся очень редко.

На стадионах города в дни прове
дения футбольных встреч почему-то не 
организуются показательные выступле
ния и состязания лучших легкоатле
тов в прыжках с шестом, в беге на 
100, 200, 400 и 1.000 метров, в прыж
ках в высоту и длину, метание копья, 
диска, толкание ядра, эстафетный бег, 
и т. д. Все это с успехом можно про
вести перед началом футбольной игры 
или в перерыв между первой и второй 
половиной матча. Эю будет способ
ствовать повышению интереса к легкой 
атлетике и росту спортивных резуль
татов у молодых спортсменов.

Группа сотрудников 
облисполкома и облплана:

В. АРХИПОВ, Е. СОКОЛОВ, 
А. ПЕТРОВ, Р. СВЯЦКИЙ,

Р. РАБИНОВИЧ.

Плоды беспечности и
В выходной день секретарь Перво

уральского горкома ВЛКСМ тов. Манохин 
решил посмотреть, как отдыхает моло
дежь. Спарта он зашел на лодочную 
станцию, которая помещается в не
скольких шагах от горкома комсомола. 
Вид лодочной станции привел секрета
ря в уныние. Единственное украше
ние этого культурного заведения — 
красиво оформленные «Правила пользо
вания станцией», где расписано по 
пунктам, какие штрафы берутся за 
порчу лодок, весел, за опоздание и т. д. 
У окошечка кассы — длинная очередь 
ожидающих. Желающих покататься 
много, а лодок всего 18. Но завком Ста
ротрубного завода, являющегося хозяи

ном. станции, такие очереди у кассы 
только радуют: прежде всего коммер
ческая выгода!

С лодочной станции тов. Манохин 
отправился на стадион Новотрубного 
давода. На большом поле суетилось чет
веро спортсменов. Один прыгал с ше
стом. Трое бегали с мячом. Задержи
ваться здесь было неинтересно, и се
кретарь решил позвонить по заводам, 
надеясь вместе с молодежью какого-ни
будь предприятия попасть на массовку. 
Но ни один го заводов не выезжал на

В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ 
ПЛОХО ОРГАНИЗОВАН 

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ МОЛОДЕЖИ 
И ДЕТЕЙ

массовку. Ничего не оставалось делать, 
как вернуться в горком комсомола.

Скучно и неинтересно в этом году 
проходит летний отдых молодежи в 
Первоуральске. В молодежных общежи
тиях и клубах, на стадионах и лодоч
ной станции — всюду можно услы
шать справедливые упреки в беспечно
сти и равнодушии горкома комсомола к 
организации досуга молодежи.

В Первоуральске имеется 6 клубов, 
8 библиотек, 3 стадиона, 34 красных 
уголка и другие культурно-просвети
тельные учреждения. Но горком комсо
мола и после решений IV и VI плену
мов ЦК ВЛКСМ не наметил мероприя
тий по улучшению их работы, не опре
делил их роль в организации летнего 
отдыха- молодежи.

Горком комсомола не потрудился да
же план составить по летнему отдыху. 
Не удивительно поэтому, что в клубах 
и библиотеках редко проводятся темати-

равнодушия
ческие вечера, читательские конферен
ции. Отдельные руководители культур
но-просветительных учреждений вместо 
того, чтобы оживить летом работу е 
молодежью, свертывают деятельность 
учреждений. В клубе имели Ленина 
хромпикового завода за 5 месяцев про
читана лишь одна лекция. Многие 
красные уголки летом совсем прекра
тили свою работу. В общежитии Xs 27 
треста Уралтяжтрубетроя красный уго
лок по неделям бывает закрыт. А воспита
тель общежития тов. Лаврова вообще 
не является на работу.

Об этом и подобных фактах хорошо 
знает секретарь комитета ВЛКСМ тре
ста тов. Елькин. Но он мирится с ними.

— Горком комсомола меня не конт
ролирует, нового пе подсказывает, — 
заявляет тов. Елькин.

Слабый контроль за деятельностью 
комитетов ВЛКСМ, безответственное 
отношение к порученному делу — ха
рактерны для Первоуральского горкома 
ВЛКСМ. Первый секретарь горкома тов. 
Нарбутовских за последнее время не 
вникает в работу комсомольских орга
низаций, самоустранился от организа
ции разумного отдыха молодежи.

Бюро Первоуральского горкома 
ВЛКСМ и его секретари тт. Нарбутов

ских. Манохин п Тычинина пе инте
ресуются работой библиотек, клубов. В 
городе редко проводятся литературные 
вечера, читательские конференции. 
Кружки художественной самодеятельно
сти во многих клубах бездействуют, 
массовые гуляния, как правило, прово
дятся без тщательной подготовки.

Поверхностно занимается горком и 
летом отдыхом детей. При подборе 
кадров начальников и старших вожа
тых пионерлагерей горком допустил не
организованность и путаницу. Началь
ником пионерлагеря Старотрубного за
вода была рекомендована тов. Чистова, 
а работает тов. Блинова. В пионерском 
лагере треста Уралтяжтрубстрой старшей 
пионервожатой утверждена на бюро обко
ма ВЛКСМ тов. Анисимова, а работала в 

лагере тов. Поцелуева. Такие факта не 
единичны.

Еще хуже положение в пионерлагерях 
с отрядными вожатыми и воспитателя
ми. Семинар отрядных вожатых при 
горкоме ВЛКСМ по существу был со
рван. Из 11 запланированных вопросов 
на семинаре было обсуждено только 
три.

Пионерлагерь Новотрубного завода 
длительное время был плохо укомплек
тован кадрами воспитателей и вожа
тых. Пионерские лагеря открывались, с 
большим опозданием — на седьмой— 
десятый день после приезда детей.

Горком ВЛКСМ не вникает в воспита
тельную работу пионерлагерей. А недо
статков здесь немало. В лагерях Ново
трубного, хромпикового заводов за пер
вую смену с ребятами пе проведено пи 
одного костра, пи одной встречи со знат
ными людьми. Здесь нет живых угол
ков, слабо поставлена кружковая ра
бота.

Во многих лагерях пионеры не за
нимаются изучением родного края.

Горком комсомола в этом году совер
шенно нс побеспокоился об отдыхе 
воспитанников детского дома и детей, 
оставшихся на лето в городе. Город
ские пионерские лагеря и площадки 
пе организованы.

— Площадки не оправдали себя, —• 
заявляют работники горкома вместе с 
некоторыми руководителями школ. По
этому в средней школе Xs 7, напри
мер. в этом году пе создана площадка. 
Плана летней работы с учащимися 
здесь пет.

Первоуральский горком ВЛКОМ и его 
секретарь тов. Нарбутовских обязаны 
сделать необходимые выводы из реше
ний IV и VI пленумов ЦК ВЛКСМ й 
устранить крупные недостатки в орга^ 
низации летнего отдыха молодежи Я 
детей.

Г. КАЛУГИН. Г. ЕВДОКИМОВ*
П. ШЕВЕЛЕВ*



Злодеяния американо-английских интервентов в Корее
Когда окончилась вторая мировая 

война и человечество во всех подроб- 
йостях узнало о злодеяниях фашистов, 
О Майданеке и Освенциме, — людям 
казалось: исполнилась мера преступле
ний против народов, итти в этом на
правлении дальше уже невозможно, ни 
одна капля горя не может уже войти 
в полную до краев чашу человеческих 
страданий.

Но американо-английская интервен
ция в Корее разрушила эти предпо
ложения.

Больше года льется кровь мирных 
людей на далеком азиатском полу
острове. Больше года американцы со
ревнуются с гитлеровцами в злодеяниях 
и военных преступлениях. Ни днем, ни 
ночью не знает ни сна ни отдыха ко 
рейский народ.

25 июня американские фашисты от 
мечали позорную годов.... ну своих бес
чинств в Корее. Начав войну против 
корейского народа па 38-й параллели, 
они там же «празднуют» свой бесслав
ный юбилей.

Кое-чего интервентам удалось, однако, 
достигнуть. Мир знает слово «Майда- 
нек». Оно является символом преступ
лений фашистских изуверов против че
ловечества Пусть же запомнит мир и 
другое слово: «Синчен» Этот город 
близ 38-й параллели американцы пре
вратили во второй Майданек. Опи за
перли 300 женщин в забетонированном 
складе и сожгли их заживо. Перед 
этим они отняли у женщин детей с тем,

чтобы уморить их голодом. Посмотрите 
на это фото. Это кореянка, жительница 
Синчена. у могилы своих замученных 
родственников. Каждая слеза ее взы
вает о мести, каждая слеза обвиняет 
американо-английских убийц (фото 1 
и 7).

Фашисты снискали позорную из
вестность своими «тотальными» бомбеж
ками мирных сел и городов. Гитлеров
цы не знали себе равных в этом деле. 
Ныне камни Пхеньяна и десятков дру

гих городов Кореи свидетельствуют о 
том, что американские фашисты пре- 

! взошли своих гитлеровских учителей. 
Посмотрите на снимок одного из квар- 

■ та.юв Пхеньяна (фото 2). Целый год, 
! изо дня в день, из ночи в ночь, висит 
: над городом авиация варваров. Опа 
сбрасывает на Пхеньян фугасные бом
бы, поливает дома проклятым напалмом 
Город превращен в руины. Уничтожены 
жилые дома и предприятия, школы и 
больницы, музеи и театры, храмы и 
исторические памятники.

Эту женщину—жительницу Пхеньяна 
зовут Ит Ок Ча. Вот она с двумя деть
ми стоит у развалин своего дома. В 
день суда народа над американскими 
военными преступниками люди услышат 
и ее обвиняющий голос (фото 3).

Для разрушения городов, для убийст
ва людей американцы применяют но
вейшие средства военной техники. Они 
сбрасывают баллоны с желеобразным 
бензином на легковоспламеняющиеся 
корейские чиби (дома). Один из таких 
баллонов, случайно неразорвавшийся, 
сброшенный американскими летчиками 
на город Анак, рассматривает член Ко
миссии Международной демократиче
ской федерации женщин Канделариа 
Родригес (Куба) (фото 4).

Да, американцы могут пред’явить ми
ру кое-какие результаты своей интер
венции. Человечество уже знает о же
лезнодорожных тоннелях, забитых тру
пами расстрелянных американцами ко- 

: рейских патриотов. Страшную историю 
; рассказали жители города Анак членам 
Комиссии Международной демократи
ческой федерации женщин, побывавшей 
в Корее. Сотни людей, в том числе и 
женщин с детьми, были согнаны интер
вентами в оборонительный ров и засы
паны землей. Американцы рассчиты
вают на то, что мертвые будут мол
чать. Они жестоко ошибаются. Наста
нет - день и мертвые станут рядом с 
живыми, чтобы пригвоздить к позорно
му столбу современных фашистских 
изуверов (фото 5).

Корейцы совершили сотни славных 
подвигов во имя своей Родины. Они по
казали народам многих стран пример 
того, как нужно отстаивать свою сво
боду и независимость. Многие тысячи ко
рейцев вступили в Народную армию. 
Мирные люди — старики, женщины, дети 
переносят все тяготы войны, часами не 
выходя из бомбоубежищ, как вот эта 
запечатленная на фото кореянка с ре
бенком из города Синыйчжу (фото 6).

Начав войну против корейского на
рода, американские интервенты думали 
в короткий срок подавить его, демора
лизовать, поработить. Но вот прошел 
год. Многими злодеяниями изумили й 
возмутили мир американо-английские 
интервенты Но от своей главной цели 
они так же далеки, как и год назад. 
Во главе со своим вождем Ким Ир

•Сеном, при поддержке мужественных 
китайских добровольцев, корейский на
род ведет освободительную борьбу. Он 
победит, чего бы это ему не стоило. А 
палачи-интервенты будут наказаны ка

рающей волей народов Они не уйдут 
от наказания, не спасутся от него ни 
огненной стеной напалма, ни на сверх
скоростных самолетах.

1 Фото Комиссии Международной
I демократической федерации жен- .1 

щин.
Текст Александра Маковского, 1

I лауреата Сталинской премии.

ЗА РУБЕЖОМ

События в Корее
ПХЕНЬЯН, 11. (ТАСС). Главное 

командование Народной армии Корей
ской народно-демократической респуб
лики сообщило сегодня, что на всех

ОТКРЫТИЕ ПЕРЕГОВОРОВ В КОРЕЕ
ПХЕНЬЯН, 10 (ТАСС) Центральное 

телеграфное агентство Кореи передало 
сообщение своего корреспондента об 
открытии в Кэсоне переговоров о пере
мирии. В сообщении говорится, что 10 
июля в 10 часов утра по местному вре
мени в городе Кэсоне состоялась пер
вая встреча представителей командова
ния обеих сторон, положившая начало 
переговорам о перемирии.

В состав делегации главного коман 
дования корейской Народной армии и 
командования китайских добровольче
ских частей входят: генерал-полковник 
Нам Ир — глава делегации, представи
тель главного командования корейской 
Народной армии; генерал Дэн Хуа — 
представитель командования китайских 
добровольческих частей; генерал-майор 
Ли Сан Чу — представитель главного 
командования корейской Народной ар
мии; генерал Се Фан — представитель 
командования китайских добровольче
ских частей, генерал-майор Чан Бйон 

I Сан — представитель главного коман- 
i дования корейской Народной армии.

В состав делегации командования во
оруженных сил ООН в Корее входят: 
вице-адмирал военно-морского флота 
США Ч. Тернер Джой — глава делега
ции; генерал-майор военно-воздуш
ных сил США Л. Крейги; генерал- 
майор Г. Хоуде, контр-адмирал военно- 
морского флота США Арли Бэрк, пред
ставитель лисынмановской армии гене
рал Пак Сун Ып.

СБОРНИК МАТЕРИАЛОВ О ЗВЕРСТВАХ 
ИНТЕРВЕНТОВ В КОРЕЕ

ПХЕНЬЯН, 10 (ТАСС). Отдел куль
турной связи с заграницей при мини
стерстве пропаганды и культуры Ко
рейской народно-демократической рес
публики выпустил сборник документаль
ных материалов о злодеяниях амери
канских империалистов в Корее. В сбор
ник вошли все сообщения ЦК Единого 
демократического отечественного фрон
та (ЕДОФ) по расследованию злодея
ний и определению ущерба, причинен
ного американскими агрессорами и кли
кой Ли Сын Мана.

Материалы сборника наглядно и убе
дительно показывают, что американские 
империалисты в своем стремлении пре
вратить Корею в американскую коло
нию и плацдарм для ведения войны 

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИНОПРОКАТА
ВЫПУСТИЛА НА ЭКРАНЫ КИНОТЕАТРОВ 

НОВЫЙ ЦВЕТНОЙ ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ФИЛЬМ

КАВАЛЕР ЗОЛОТОЙ ЗВЕЗДЫ

S По одноименному роману С. БАБАЕВСКОГО. Сценарий лауреата Сталинской премии 
s Б. ЧИРСКОВА. Постановка лауреата Сталинской премии Ю. РАЙЗМАНА Композитор— 
а лауреат Сталинской премии Т. ХРЕННИКОВ. В ролях—артисты: Б. ЧИРКОВ, Н. КО
I МИССАРОВ, В РАТОМСКИЙ, С. КАЮКОВ, С. БОНДАРЧУК, К. КАНАЕВА и другие

Производство ордена Ленина киностудии «МОСФИЛЬМ», 1951 год.
I Фильм демонстрируется в кинотеатрах: «ОКТЯБРЬ», «ТЕМП», «СОВКИНО», «РОДИНА», 

им. МАЯКОВСКОГО, ДКЖ им. АНДРЕЕВА и кинотеатре сада им. ВАЙНЕРА.

фронтах части корейской Народной ар
мии в тесном взаимодействии с китай
скими добровольцами продолжают вй^ 
сти бои местного значения.

ПХЕНЬЯН, 10 (ТАСС). Как стала 
известно в журналистских кругах, пере
говоры в Кэсоне начались выступлением 
американской стороны. Ее глава заявил, 
что .его делегация приложит все усилия 
к тому, чтобы достичь цели переговоров. 
Никаких конкретных предложений вне
сено не было. Затем выступил глава 
делегации, представитель главного 
командования корейской Народной ар
мии генерал Нам Ир, заявивший о 
стремлении корейского и китайского на
родов к миру. *Нам Ир внес три при
ложения, а именно: прекращение 
ных действий, отвод войск от 38-й па
раллели и вывод иностранных войск из 
Кореи.

Генерал Дэн Хуа поддержал в своем 
выступлении заявление Нам Ира.

Затем выступил представитель амери
канской стороны, заявивший, что рх де
легация не уполномочена решать ^ли
тические вопросы, а в этих предложе
ниях она усматривает не только чисто 
военные вопросы, но и политические. 
На вопрос Нам Ира, просившего 
указать, какие политические вопросы 
содержатся в его предложениях, амери
канская сторона воздержалась от пря
мого ответа и повторила свое заявле
ние о том, что она хочет обсуждать 
военные, а не политические вопросы.

После обсуждения обе стороны ре-г 
шили устроить перерыв.

против свободолюбивых народов Азии 
прибегают к бесчеловечным способам 
ведения войны. Они варварски разру
шают мирные незащищенные города и 
села, фабрики и заводы, школы и боль
ницы, истребляют мирное население 
Кореи. «Места, где побывали ванда
лы, — говорится в сборнике, — напо
минают пустыню».

Комиссия ЕДОФ сообщает о злодея
ниях американских империалистов про
тив корейского народа и выражает 
уверенность, что миролюбивые народы 
мира осудят чудовищные злодеяния, со
вершаемые иностранными интервентами 
и корейскими реакционерами, которые 
прикрывают свои преступления флагом 
ООН.
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